

JUEVES 2
MAYO 2013

La Habana
Año 55 de la Revolución

EDICIÓN
ÚNICA
CIERRE: 11:50 P.M.

AÑO 49
No. 104
20 ctvs

Granma



*El ingreso
más importante
que puede tener
nuestro país
es el ahorro*

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA



Masiva fiesta popular en toda Cuba

Presidió Raúl el desfile en la capital



FOTO: ESTUDIOS REVOLUCIÓN



FOTO: JORGE LUIS GONZÁLEZ

Pronunció las palabras centrales Salvador Valdés Mesa, en nombre del Buró Político

Susana Lee

El desfile por el 1ro. de Mayo en la Plaza de la Revolución José Martí, presidido por el General de Ejército Raúl Castro, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, devino multitudinaria manifestación popular que rindió especial homenaje al eterno Comandante Presidente Hugo Chávez Frías.

Similar tributo rindieron millones de trabajadores y todo el pueblo durante el resto de los masivos desfiles por el Día Internacional de los Trabajadores, realizados en decenas de localidades del país.

Cuando uno se va, uno no se va, uno se queda circundando..., dijo alguna vez el entrañable amigo, y toda esta inolvidable jornada lo vio circundar sonriente, siempre en plena batalla, en cientos de imágenes, tan cercanas e imborrables para los cubanos.

A las 7 y 30 de la mañana comenzó el acto nacional

en el emblemático escenario capitalino, en el que, en nombre del Buró Político, habló Salvador Valdés Mesa, vicepresidente del Consejo de Estado, quien destacó que Cuba entera se concentra y desfila en las principales plazas y avenidas de nuestras ciudades y pueblos, encabezada por la clase obrera, para expresar la unidad del pueblo y su respaldo indiscutible a la Revolución y al Socialismo, a Fidel y a Raúl.

Portando una gigantesca tela con el texto "Orgullosos de nuestra obra", miles de trabajadores de las Ciencias iniciaron la combativa y entusiasta celebración a las 7 y 40 de la mañana, encabezando una masa compacta de trabajadores estatales y no estatales con sus familiares y vecinos, que desbordaron la Plaza en bloques de los 17 sindicatos y los 15 municipios capitalinos.

En la tribuna, junto a dirigentes del Partido, el Estado y el Gobierno, la UJC y las organizaciones de masas, jefes de las FAR y el MININT, compartieron el magno

festejo en La Habana más de dos mil representantes de organizaciones sindicales, de movimientos sociales y solidarios; participantes en la reunión del grupo de Trabajo del Foro de Sao Paulo, encabezados por Walter Pomar, Rodrigo Cabezas y Rui da Costa Falcao; Ivan Melnikov, primer vicepresidente de la Duma Estatal Rusa (Cámara Baja), así como asaltantes a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes, expedicionarios del Granma, familiares de nuestros Cinco Héroes y de las víctimas del crimen de Barbados, Héroes y Heroínas del Trabajo, representantes de partidos y organizaciones internacionales radicados en Cuba y del Cuerpo Diplomático.

Con firmeza, organizado y compacto fue el desfile en la capital que se extendió por espacio de una hora y 20 minutos, y cerrado por todo lo alto por las nuevas generaciones que inundaron de alegría, colorido y patriotismo, de luz y decoro, la una vez más histórica explanada.

(Más información en las páginas 3, 4, 5 y 8)

46 trabajadores
y 3 colectivos fueron
condecorados anoche

Página 2



Esta tarde, Mesa Redonda Internacional Sindicalistas del mundo en La Habana

La Mesa Redonda analizará hoy la situación de la clase obrera de diversas partes del mundo en medio de la crisis económica internacional, con dirigentes sindicales que participan, en La Habana, en las actividades convocadas por la CTC en ocasión del Día Internacional de los Trabajadores.

Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba transmitirán esta Mesa Redonda a partir de las 7 de la noche, y el Canal Educativo la retransmitirá al final de su programación.

Discurso del Canciller Bruno Rodríguez en el EPU:

Siempre hemos demostrado una inequívoca voluntad de diálogo en todos los temas y con todos los Estados, sobre la base del respeto recíproco, la igualdad soberana y el reconocimiento al derecho de libre determinación.

Páginas 6 y 7

Condecorados 46 trabajadores y tres colectivos

Diez recibieron el título de Héroes y Heroínas del Trabajo. Presidió José Ramón Machado Ventura la solemne ceremonia

Susana Lee

José Ramón Machado Ventura, Segundo Secretario del Comité Central del Partido, presidió anoche en el Salón de Protocolo de Cubanacán, la solemne ceremonia en la que 46 trabajadores, entre ellos 15 mujeres, y tres colectivos, fueron condecorados con los más altos lauros que otorga el Consejo de Estado por relevantes méritos laborales.

La imposición de las estrellas doradas a diez nuevos Héroes y Heroínas del Trabajo estuvo a cargo del también Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, mientras que las restantes distinciones las recibieron los galardonados de manos de Esteban Lazo Hernández, Salvador Valdés Mesa y Mercedes López Acea, todos miembros del Buró Político; José Ramón Ba-

laguer Cabrera, integrante del Secretariado del Comité Central; el General de División José Carrillo Gómez, jefe de la Dirección Política de las FAR, y Carmen Rosa López, segunda secretaria de la CTC.

Las palabras en el homenaje las pronunció Alfredo Machado López, del Secretariado Nacional de la CTC.

Una extensa y relevante trayectoria atesoran los trabajadores y los colectivos laborales que fueron condecorados anoche: diez con el Título Honorífico de Héroes y Heroínas del Trabajo de la República de Cuba, 25 con la Orden Lázaro Peña de I, II y III grados y 11 con la Medalla Jesús Menéndez, y en el caso de los colectivos, uno recibió la Orden Lázaro Peña de II Grado, otro la Orden Lázaro Peña de III Grado y el tercero la Medalla Jesús Menéndez.



Machado Ventura impuso a diez destacados trabajadores el Título Honorífico de Héroes y Heroínas del Trabajo de la República de Cuba. FOTO: JORGE LUIS GONZÁLEZ

Trabajadores y colectivos condecorados

Título Honorífico Héroe y Heroína del Trabajo de la República de Cuba

Rafael García Portela. Médico de Medicina Interna y Profesor consultante. Hospital Abel Santamaría Cuadrado. Pinar del Río. 47 años de trabajo.

Armando Trujillo González. Administrador. Unidad Básica de Producción Cooperativa Felipe Herrera Acea. Artemisa. 29 años de trabajo.

Clara Herrera Hernández. Dependiente. Mercado Industrial Variedades Ultra. Villa Clara. 57 años de trabajo.

Julián Antonio Borja Cruz. Técnico agroindustrial. Empresa Azucarera Antonio Guiteras. Las Tunas. 60 años de trabajo.

Teobaldo de la Paz Venega. Recogedor de desechos sólidos. Unidad Presupuestada Servicios Comunales. Granma. 32 años de trabajo.

Neureida Catá Mayeta. Maestra. Escuela Primaria Omar Renedo Pubillones. Guantánamo. 40 años de trabajo.

Diosdado Cordovés Alfonso. Mecánico "A" de motores diésel navales. Base Naval Occidental. Artemisa. 43 años de trabajo.

Miguel Antonio Mesa Chávez. Especialista de mantenimiento eléctrico. Unidad Empresarial de Base Genética Avícola y Pie de Cría. Matanzas. 50 años de trabajo.

José Miguel Miyar Barrueco. Asesor del Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros. La Habana. 53 años de trabajo.

José Agapito Pardo Nápoles. Saborista "A". Fábrica de Helados Coppelía. Camagüey. 47 años de trabajo.

Orden Lázaro Peña de I Grado

Juan Ricardo Santiesteban. Albañil "A". Brigada No 5. Obra ECOAI-4. Granma. 39 años de trabajo.

Eduardo Calero Ramos. Tunelero. Brigada No 3 ECOING No 35. Matanzas. 58 años de trabajo.

María Arsenia Ortega García. Procesadora de productos del mar. Unidad Empresarial de Base. Industria del Mar. Granma. 31 años de trabajo.

Salvadora López Rivera. Procesadora de productos del mar. Unidad Empresarial de Base. Industria del Mar. Granma. 33 años de trabajo.

Julio Cansino Pérez. Operador de equipos ligeros. Unidad Empresarial de Base. Transporte y Máquina. Empresa Pecuaria Hermanos Sartorio. Holguín. 34 años de trabajo.

Orden Lázaro Peña de II Grado

Gerardo de la Llera Domínguez. Profesor consultante. Facultad de Ciencias Médicas Calixto García Íñiguez. Camagüey, 57 años de trabajo.

Alberto Hernández Cañero. Médico. Instituto de Cardiología y Cirugía Cardiovascular. La Habana. 68 años de trabajo.

Héctor Hernández Herrera. Técnico de salud ocupacional. Centro Provincial de Higiene y Epidemiología. Camagüey. 32 años de trabajo.

Rolando Bautista Jiménez Valdivia. Chofer de taxi. Unidad Empresarial de Base Cubataxi. Sancti Spíritus. 28 años de trabajo.

Eduardo Santiesteban Gómez. Soldador y mecánico. Base de Ómnibus Municipal. Sancti Spíritus. 54 años de trabajo.

Leonel Hernández Pérez. Técnico en telefonía y datos. Empresa Provincial de Telecomunicaciones de Cuba. Pinar del Río. 28 años de trabajo.

José Ramón Vázquez Garriga. Calibrador "A". Unidad Empresarial de Base. Servicios Comerciales. Empresa Eléctrica. Pinar del Río. 28 años de trabajo.

Carlos Veranes Michel. Operador de grúa. Cantera Luis Raposo. Guantánamo. 44 años de trabajo.

Orden Lázaro Peña de III Grado

Raiza Zhurbenko. Investigadora Titular. Centro Nacional de Biopreparados. Mayabeque. 33 años de trabajo.

Miguel Ángel Valdés Mier. Profesor consultante de Psiquiatría. Hospital Hermanos Ameijeiras. La Habana. 49 años de trabajo.

Gerardo de las Mercedes Alfonso Garcerán. Técnico de recursos hidráulicos. Empresa de Aprovechamiento Hidráulico. Cienfuegos. 45 años de trabajo.

Julia Elena Alonso Cairo. Profesora de Matemática. Escuela Militar Camilo Cienfuegos. Matanzas. 43 años de trabajo.

Martha Rosa Laguna Díaz. Procesadora de mariscos. Unidad Empresarial de Base Conchazul. Empresa Pesquera. Holguín. 33 años de trabajo.

Magalys Silva García de la Torre. Control de la calidad "C". Fábrica de Refrescos Máximo Martínez. Camagüey. 28 años de trabajo.

Tito Jesús Hernández Hernández. Especialista principal de calidad. Empresa Municipal de Comercio y Gastronomía. Artemisa. 56 años de trabajo.

Rolando Pérez Llada. Profesor. Escuela Provincial de Velas Marcelo Salado Lastra. Villa Clara. 51 años de trabajo.

Walfrido Veitia Hernández. Pailero. Unidad Empresarial de Base. Industria Siboney. Camagüey. 42 años de trabajo.

Homero Calixto Fuentes González. Profesor investigador.

Centro de Estudios Manuel F. Gran. Universidad de Oriente. Santiago de Cuba. 43 años de trabajo.

Pascual Poll Ferry. Carpintero encofrador. Brigada de Divisa. EPCOMA. Guantánamo. 26 años de trabajo.

Armando Leal Ricardo. Patrón de plataforma. Unidad Empresarial de Base Villatlántico. Holguín. 19 años de trabajo.

Medalla Jesús Menéndez

Edgardo Soler Torres. Especialista en Meteorología. Centro Meteorológico. Municipio especial de Isla de la Juventud. 31 años de trabajo.

Iraida Zamora Cutido. Profesora. Escuela de Hotelería y Turismo. Granma. 27 años de trabajo.

Sinecia Domínguez Espónida. Costurera "A". Unidad Empresarial de Base No. 17 Víctor González. Empresa de Confecciones Tropicales. Mayabeque. 37 años de trabajo.

María Victoria Díaz Rodríguez. Clasificadora de capa. Escogida V-5-41. Pinar del Río. 39 años de trabajo.

Fernando Girón Mayet. Albañil. Unidad Básica Constructora. Guantánamo. 26 años de trabajo.

Antonia Pedroso Martínez. Obrera de vivero. Unidad Empresarial de Base Silvícola La Jagua. Pinar del Río. 27 años de trabajo.

Pedro Delgado Torres. Maestro. Escuela Primaria Pedro Téllez Valdés. Pinar del Río. 37 años de trabajo.

Francisca Sotolongo Gavilán. Jefa de brigada. Unidad Empresarial de Base Producciones Industriales. Pinar del Río. 36 años de trabajo.

Martha Verdecia Román. Obrera agrícola. Unidad Básica de Producción Cañera La Jagua. Granma. 34 años de trabajo.

Enrique Arús Soler. Médico y director. Instituto de Gastroenterología. La Habana. 39 años de trabajo.

Maria Antonia Estévez Pichs. Vicerrectora de extensión universitaria. Universidad de Ciencias Pedagógicas Conrado Benítez García. Cienfuegos. 32 años de trabajo.

Colectivos laborales

Orden Lázaro Peña de II Grado

Hospital Pediátrico Leopoldo Rey Sampallo. Camagüey. Vanguardia Nacional en 25 ocasiones.

Orden Lázaro Peña de III Grado

Hotel Nacional de Cuba. La Habana. Vanguardia Nacional en 13 ocasiones.

Medalla Jesús Menéndez

Centro de Inmunología Molecular. La Habana. Vanguardia Nacional en 12 ocasiones.

Nuestro pueblo se siente orgulloso de mostrar al mundo que su Revolución le ha garantizado el disfrute de los derechos humanos fundamentales

Discurso pronunciado por el compañero Salvador Valdés Mesa, miembro del Buró Político del Comité Central en la Plaza de la Revolución, en ocasión del desfile por el Primero de Mayo.

General de Ejército Raúl Castro Ruz, Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros

Compañeras y compañeros de la Presidencia

Distinguidos Invitados
Trabajadores
Compatriotas

Ante las imágenes eternas de Lázaro Peña, Capitán de la clase obrera cubana, y de Hugo Chávez, el mejor amigo que tuvo el pueblo cubano, como expresara el compañero Fidel, celebramos este 1º de Mayo en el año de los aniversarios 160 del natalicio de nuestro Héroe Nacional José Martí, el 60 del asalto a los cuarteles Moncada y Carlos Manuel de Céspedes y el 40 del histórico XIII Congreso de la CTC.

Cuba entera se concentra y desfila en las principales plazas y avenidas de nuestras ciudades y poblados, encabezada por la clase obrera, para expresar la unidad del pueblo y su respaldo indiscutible a la Revolución y al Socialismo, a Fidel y Raúl.

En el Día Internacional de los Trabajadores rendimos especial homenaje al inolvidable Comandante Hugo Chávez Frías y expresamos el más profundo cariño y admiración a ese gigante que entró en la historia como prócer de nuestra América, a su extraordinaria obra que es la Revolución Bolivariana y a su querido pueblo, al que dedicó hasta el último instante de su fecunda vida.

Al Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, llegue nuestra solidaridad y la determinación de seguir juntos en el camino por la verdadera y definitiva integración de nuestros pueblos.

Unidos por un Socialismo Próspero y Sostenible, lema central con el que hoy marchamos masivamente en esta ejemplar jornada, millones de cubanas y cubanos patentizamos nuestro compromiso con la Patria.

Inmersos en las labores de organización y preparación del XX Congreso de los trabajadores cubanos, llamado a potenciar el papel protagónico del movimiento sindical en la actualización de nuestro modelo económico, reiteramos la voluntad inspiradora con que los cubanos tomamos parte, cada uno desde sus puestos, en la implementación integral de los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución.

En la estratégica batalla económica en que nos encontramos, es un imperativo continuar elevando de manera sostenida los niveles de producción, la productividad del trabajo, la calidad de los servicios, incrementar las exportaciones y la sustitución de importaciones y el uso más racional de los recursos para alcanzar la eficiencia que el país requiere.

Urge asimismo elevar el enfrentamiento a las indisciplinas y todo género de ilegalidades, así como cualquier manifestación de corrupción que atentan contra la base de nuestro sistema social. Trabajar con orden, disciplina y exigencia debe convertirse en la



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA



FOTO: JUVENTAL BALÁN



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA



FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

Quiero terminar mis palabras saludando a los más de dos mil dirigentes sindicales, personalidades y representantes de movimientos sociales de 73 países que nos acompañan en esta conmemoración y expresarles nuestra gratitud y solidaridad permanente a nombre de los trabajadores cubanos.

Igualmente transmitimos el saludo militante y solidario a los dirigentes políticos y del Foro de Sao Paulo que nos acompañan y se empeñan en buscar las vías para fortalecer la unidad de Nuestra América.

¡Vivan los trabajadores!

¡Vivan Fidel y Raúl!

Adelante el desfile, compañeros.

principal premisa para hacer realidad nuestros esfuerzos de desarrollo.

La organización del XX Congreso Obrero en marcha, avanza en la preparación de los procesos de análisis y discusión promoviendo la más amplia participación de los trabajadores, del Anteproyecto de Ley del Código de Trabajo y del Documento Base que define el papel del Sindicato en la actualización del modelo económico, proponiéndose arrimar al magno evento con un movimiento sindical más organizado y fortalecido, para realizar un mayor aporte a los procesos de cambios y transformaciones que se desarrollan.

Compañeras y compañeros

El mundo está sometido a una crisis global plagada de conflictos regionales y locales, que amenazan desde múltiples aristas la supervivencia de la especie humana, y sus efectos arrojan sobre los trabajadores y los pueblos el desempleo, la rebaja de salarios, la pérdida de beneficios sociales, el despojo de sus viviendas, los lanzan al hambre y la miseria y son brutalmente reprimidos cuando protestan.

Desde esta tribuna expresamos nuestra solidaridad con todos los que en el planeta son víctimas de esa demencial política, en la voz de un pueblo privilegiado que no sufre de esos males y donde ni un solo ciudadano ha quedado ni quedará jamás desamparado.

Continuamos denunciando el descrédito de la política de los Estados Unidos hacia nuestro país, al sostener su criminal bloqueo económico, político, financiero y mediático, que por más de 50 años ha mantenido a un pueblo obligado a realizar enormes y prolongados sacrificios por defender su libertad y soberanía.

A pesar de los intentos imperiales nuestro pueblo se siente orgulloso de poder mostrar al mundo que su Revolución le ha garantizado el disfrute de los derechos humanos fundamentales, que hoy les son negados a millones de personas de todo el orbe.

Llamamos a la más amplia solidaridad internacional en reclamo de la liberación de nuestros Cinco Héroes prisioneros del imperio, multipliquemos sin descanso las acciones para derrumbar ese muro de silencio que ha permitido perpetuar semejante injusticia.



Unidos por un Socialismo

El Primero de los primeros

CAMILO VILLA JUICA

SIEMPRE VI EL Primero de Mayo cubano por televisión. De todas las marchas del mundo que la pantalla mostraba, esta era la única que no terminaba en disturbios ni en enfrentamientos con la policía. Algo difícil de asimilar para quienes vivimos en sociedades donde la represión impacta de frente contra los "atrevidos" trabajadores y estudiantes que alzan su voz para exigir respeto a sus derechos.

"Algún día estaré allí", me decía mientras el locutor informaba los miles de asistentes al desfile. Y aquí estoy, maravillado aún con la experiencia.

Qué grato es caminar por este gran mar de fueguitos, como diría Eduardo Galeano, sin la amenaza de un chorro de agua deseoso por apagarnos, y sin palos, y sin gases, y sin esposas. Nada ni nadie nos extingue.

Deseé que mis compatriotas vieran esto, de seguro no me creerán cuando les cuente de las banderas mapuche flameando al compás del viento. En mi país, los mapuche son brutalmente reprimidos. Paradójicamente, a miles de kilómetros de su tierra, reciben educación gratuita y desfilan libremente por las calles.

Pese a que el cielo estaba cubierto por nubes grises, un arcoíris imponente se erguía por entre este y nosotros: eran banderas de todas las naciones, que enarboladas por hombres y mujeres de los distintos rincones del mundo, hacían solo una, la bandera de la humanidad.

Y allí estaba el Presidente Raúl, saludando a quienes pasábamos por la plaza decididos a defender la Patria, que hace muchos años dejó de ser solo de los cubanos, pues es de todos quienes nos sentimos hijos de Cuba, quienes estudiamos en ella y quienes creemos en su proyecto, como este chileno que escribe emocionado después de pasar su primer Primero de Mayo en la Isla.



Próspero y Sostenible

MAYO



El Primer Vicepresidente Miguel Díaz-Canel encabezó el desfile en Santiago.

Los trabajadores cubanos en sus plazas

POR UN Socialismo Próspero y Sostenible desfiló toda la nación cubana este Primero de Mayo, con sus trabajadores como protagonistas y con sus principales dirigentes de Oriente a Occidente, en la misma vanguardia obrera, y en todas partes el homenaje al inolvidable Comandante Hugo Rafael Chávez Frías y la solidaridad con la Revolución Bolivariana y el Presidente Nicolás Maduro Moros.

Santiago de Cuba, por ejemplo, con el incentivo del 60 Aniversario del Asalto al Cuartel Moncada, desbordó la Plaza Antonio Maceo en una jornada presidida por el miembro del Buró Político del Partido y Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

En cada plaza cubana hubo un signo distintivo o alegórico a cada territorio, a sus misiones principales, a su cotidianidad, y como un elemento conductor, la voluntad de llevar adelante el cumplimiento de los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución, que constituyen el fundamento estratégico para afrontar el camino del presente y del futuro.

De igual modo, la exigencia a Estados Unidos por el regreso de Los Cinco Héroes antiterroristas injustamente condenados, así como también el reclamo al imperio a poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero, a la guerra mediática y a sus sucias campañas para subvertir el orden legítimo de la nación cubana.

Todas las generaciones confluyeron en la cita para hacer de esta jornada una grandiosa fiesta del pueblo.



Fotos:
Juvenal Balán,
Jorge Luis González,
Ricardo López Hevia
y Alberto Borrego.

Cuba sigue comprometida en su decisión irrevocable de avanzar en su desarrollo socialista, autóctono, original, democrático y libremente participativo

INTERVENCIÓN DEL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES DE LA REPÚBLICA DE CUBA, BRUNO RODRÍGUEZ PARRILLA, EN LA PRESENTACIÓN DEL INFORME NACIONAL ANTE EL EXAMEN PERIÓDICO UNIVERSAL DEL CONSEJO DE DERECHOS HUMANOS.

GINEBRA, 1ro. DE MAYO DE 2013.

Señor Presidente:

Cuba se honra en presentar su segundo Informe Nacional al Mecanismo de Examen Periódico Universal (EPU) del Consejo de Derechos Humanos. Lo hace orgullosa de su obra humanista y de su ejecutoria en la garantía del ejercicio de todos los derechos humanos por todos sus ciudadanos.

El bloqueo económico, político y mediático impuesto por los Estados Unidos que Cuba resiste, invicta, desde hace más de cincuenta años, es una violación masiva, flagrante y sistemática de los derechos humanos que provoca daños, carencias y sufrimientos, pero no ha impedido la igualdad de oportunidades, la equidad en la distribución de la riqueza ni la justicia social.

El persistente empeño norteamericano en imponer un "cambio de régimen" al pueblo cubano es una grave violación a su derecho a la autodeterminación que no ha podido impedir la participación activa, democrática y directa de sus ciudadanos en la edificación del orden constitucional, en las decisiones de Gobierno ni en la elección de sus autoridades.

Viene a este Consejo un país sin personas desprotegidas, ni privadas de dignidad, donde no hay niños sin educación de calidad, enfermos sin esmerada atención médica o ancianos sin protección social. Una nación donde no existen trabajadores, campesinos, intelectuales o estudiantes cuyos derechos no estén protegidos por la ley. Un lugar con seguridad ciudadana, sin crimen organizado, ni drogas. Concurre al Consejo un pueblo unido, con profunda cohesión social. Un Estado sin un solo ejecutado extrajudicialmente, torturado ni desaparecido, sin secuestros ni cárceles secretas.

Este ejercicio coincide con el Día Internacional de los Trabajadores, el cual en Cuba millones de compatriotas y cientos de amigos de todo el mundo celebran con alegría en plazas y calles. Lo hacen como mujeres y hombres libres, en defensa de los derechos conquistados. No son masas de personas justamente indignadas, trabajadores en paro, estudiantes asediados por costos y deudas, inmigrantes perseguidos por el egoísmo, el racismo y la xenofobia. Llegue nuestra solidaridad a todos los que luchan, en cualquier lugar del planeta, por derechos humanos para todos, por la paz, por el desarrollo, por la supervivencia de la especie, amenazada por colosales arsenales bélicos y por el cambio climático.

Señor Presidente:

Este informe es el resultado de un proceso amplio y participativo de consultas que involucró a numerosas instituciones gubernamentales, al Parlamento, a organizaciones de la sociedad civil y a otras instituciones pertinentes.

El seguimiento a las recomendaciones aceptadas en el primer ciclo del EPU fue el



En el estrado principal de la Sala XX del Palacio de las Naciones, el Canciller Bruno Rodríguez (tercero de izquierda a derecha) en el EPU, y a su lado la Embajadora Anayansi Rodríguez. En el margen izquierdo, el Vice fiscal General, Rafael Pino Bécquer, y Rosa Fernanda Charró, Viceministra del Ministerio de Justicia. Foto: Carmen Esquivel/ Prensa Latina.

objetivo principal de los trabajos del Grupo Nacional que coordinó el proceso y elaboró el informe.

De la primera presentación de Cuba a este mecanismo en el año 2009 a la fecha, se han producido cambios significativos en la economía y la sociedad. Se ha avanzado en el proceso de perfeccionamiento institucional, se continuó profundizando en la participación y el control ciudadano como fundamento de nuestra democracia y se sostuvo el empeño por alcanzar un desarrollo sostenible con justicia social.

Cuba sigue comprometida en su decisión irrevocable de avanzar en su desarrollo socialista, autóctono, original, democrático y libremente participativo.

No venimos a presentar una tarea concluida, ni pretendemos que se considere el socialismo cubano modelo para nadie. Tampoco aceptamos que exista un modelo único o universal de democracia y mucho menos la imposición del sistema político de los países industrializados de occidente, que ha entrado en crisis. Rechazamos asimismo la manipulación política, la hipocresía y el doble rasero, frecuentes en el debate sobre los temas de derechos humanos.

Señor Presidente:

Uno de los acontecimientos más trascendentales, desde la anterior sesión, fue la adopción por la Asamblea Nacional del Poder Popular de los Lineamientos de la Política Económica y Social, los cuales constituyen un conjunto de decisiones esenciales de actualización del modelo económico y social cubano y un programa de gobierno.

Los Lineamientos fueron adoptados tras un amplísimo debate popular en el que millones de cubanas y cubanos formularon, con absoluta libertad, más de 400 mil enmiendas que modificaron dos tercios del proyecto y votaron sobre cada uno de sus doce capítulos. Fue esta una experiencia peculiar de consulta directa a los ciudadanos para obtener consenso sobre las políticas económicas, monetarias y sociales del Gobierno, y las medidas para superar los efectos de la crisis económica global y los problemas de la economía cubana sin recetas neoliberales de austeridad, sin salvar bancos a costa de injustos recortes sociales.

Cuba ha continuado fortaleciendo el carácter democrático de su institucionalidad, con

za en cada rincón del territorio nacional en diferentes modalidades y en todos los niveles de enseñanza.

El más reciente Informe Mundial de la UNESCO sobre el Seguimiento de la Educación para Todos (2012) posiciona a Cuba en el lugar 16 por su índice de desarrollo educacional. La UNESCO reconoció a Cuba como el país latinoamericano y caribeño que destina la proporción más elevada de su presupuesto nacional a la educación.

Bajo la prédica martiana "ser cultos para ser libres", Cuba se destaca por su desarrollo cultural, el pleno acceso de la población al arte y la literatura, por la preservación y defensa de nuestra cultura y el enriquecimiento de nuestros valores espirituales.

Cuba es igualmente reconocida por sus destacados resultados y la elevada calidad de su sistema de salud pública, con cobertura universal y asistencia gratuita. Con una tasa de mortalidad infantil de 4,6 por cada mil nacidos vivos, Cuba ha consolidado indicadores que superan a los de muchos países industrializados. Con un médico por cada 137 habitantes, Cuba es, según la Organización Mundial de la Salud, la nación mejor dotada en este sector.

Desde el 2009 hasta el 2011, recibieron protección por parte de la seguridad social 19 mil 371 madres de hijos con discapacidad severa, lo que ha permitido que estas se ocupen personalmente de ellos.

La atención al adulto mayor es una prioridad y para ello se realiza un trabajo multidisciplinario e intersectorial, que garantiza la calidad de vida de este creciente sector poblacional. La esperanza de vida al nacer alcanza los 78 años como promedio. En la próxima década, más del 87 % de los cubanos sobrevivirán los 60 años.

Los derechos a la vida, a la libertad y a la seguridad de la persona, se sustentan en el principio de respeto a la dignidad humana, y constituyen pilares en la actuación de las autoridades cubanas y del funcionamiento de toda la sociedad.

Carecen de protección Cinco luchadores antiterroristas cubanos que sufren injusta y prolongada prisión en los Estados Unidos. Fueron juzgados sin las garantías del debido proceso, en un ambiente de venganza y odio, bajo una campaña de prensa calumniosa pagada por la Fiscalía, sometidos a prolongado confinamiento solitario, obstaculizada su defensa legal, sometidos a tratos crueles, inhumanos y degradantes y varios de ellos privados de las visitas de sus familiares.

Nos preocupa profundamente el limbo jurídico que sustenta la permanente y atroz violación de los derechos humanos que transurre en la ilegal Base Naval de Guantánamo, territorio cubano que usurpan los Estados Unidos, centro de torturas y muertes en custodia, donde quedan 166 detenidos desde hace diez años, sin garantías, juicio ni defensa, cien de ellos en huelga de hambre, de los cuales 17, con peligro para sus vidas, reciben alimentación forzada por intubación. Esa cárcel y esa base militar deben ser cerradas y ese territorio debe ser devuelto a Cuba.

Cuba reconoce, respeta y garantiza la libertad religiosa sin discriminación algu-

na. En el país están presentes alrededor de cuatrocientas religiones e instituciones religiosas.

Las libertades de opinión, de expresión, de información y de prensa son reconocidas a todos los ciudadanos. El elevado nivel educacional y cultural del pueblo, el carácter social y público de los medios de información, la inexistencia de emporios financieromediáticos que en otros lugares imponen intereses económicos y políticos, la ausencia de publicidad comercial que es generalmente embrutecedora y el ejercicio del poder popular facilitan las condiciones materiales para su disfrute.

El derecho a la información libre y veraz debiera ser garantizado por los Estados. Es urgente la democratización de internet, la transferencia de recursos y tecnologías idóneas para la comunicación social. Debe cesar el monopolio tecnológico y de generación de contenidos, el uso político o militar de las redes, la discriminación cultural y lingüística. Es necesario reducir la brecha digital.

El bloqueo impide a Cuba conectarse a los cables submarinos cercanos, encarece los servicios y dificulta el acceso de la población a estos, prohíbe a proveedores internacionales suministrarnos servicios, softwares o tecnologías. A nuestro país se le niegan diversos servicios de Google, por ejemplo, o el acceso a plataformas tecnológicas internacionales.

Entre el 2010 y el 2013, Estados Unidos ha destinado también 191,7 millones de dólares para financiar organizaciones y agentes pagados, el uso subversivo de tecnologías de la información y realizar transmisiones ilegales de radio y televisión que buscan el cambio de régimen en Cuba, a lo que se añaden otros fondos millonarios canalizados por sus servicios especiales y grupos privados. En ese esfuerzo participan algunos de sus aliados.

Señor Presidente:

En Cuba, la igualdad y la no discriminación están plenamente garantizadas. Los avances logrados en materia de género son sobresalientes. El Gobierno cubano sigue aplicando múltiples leyes, políticas y programas dirigidos a la afirmación de esos.

La proporción de cubanas en la Asamblea Nacional del Poder Popular, el Parlamento, ascendió al 48,86 %. En términos proporcionales, Cuba ocupa el segundo lugar a nivel mundial por la proporción de mujeres parlamentarias. Por primera vez, dos mujeres son Vicepresidentas del Consejo de Estado y estas constituyen, además, el 41,9 % de sus miembros. Un tercio de los Ministerios están encabezados por ellas.

Fue erradicado el racismo institucional, se brindaron amplias posibilidades de superación y beneficios reales a los sectores más desfavorecidos y se lucha por asegurar una completa y efectiva igualdad de oportunidades a sectores históricamente desfavorecidos o familias disfuncionales. No han sido aún superados ciertos prejuicios y estereotipos raciales que sobreviven del pasado colonial de la esclavitud y un régimen neocolonial que entronizó el racismo y la segregación racial.

Como complemento al esfuerzo gubernamental y a la completa protección que dan nuestras leyes, se ha decidido encargar a un vicepresidente del Consejo de Estado del seguimiento y la supervisión de la lucha contra el racismo y la discriminación racial.

Nos sentimos orgullosos de nuestra herencia africana. Compartimos de modo desinteresado la suerte de nuestros hermanos africanos en su batalla contra el colonialismo y el *apartheid*.

Otro tema en el que se avanza de modo sostenido es la lucha contra la discriminación por motivo de la orientación sexual. El Programa Nacional de Educación Sexual ha incorporado una estrategia educativa permanente por el respeto a la libre orientación sexual e identidad de género, estableciéndose múltiples espacios de intercambio sobre la base de los principios de igualdad y no discriminación.

Con relación al fomento y la garantía de realización de los derechos de las personas discapacitadas, hemos logrado que la mayoría de ellas puedan estudiar e incorporarse al trabajo. Se les brinda apoyo en las más disímiles esferas de la actividad social.

Señor Presidente:

El Sistema Penitenciario Cubano se sustenta en el principio del mejoramiento humano. Cuba cumple los preceptos de las Reglas Mínimas Internacionales para el Tratamiento a los Reclusos y privilegia el enfoque preventivo a través de numerosos programas sociales, entre ellos los dirigidos a convertir las prisiones en centros de educación.

Todos los reclusos tienen garantizada su atención médica y estomatológica gratuitas y en condiciones de igualdad al resto de la población cubana. Reciben salario igual por el trabajo que realicen.

En Cuba, 27 mil 095 internos, aproximadamente la mitad del total, se encuentran incorporados al estudio en los diferentes niveles de enseñanza, incluido el universitario, en cada establecimiento penitenciario del país. Muchos de ellos se capacitan además en algún oficio. Este sistema educativo ha ayudado a los internos en su reincorporación a la sociedad, incluido el trabajo.

Señor Presidente:

Nuestro pueblo, pese a carencias y dificultades, ha compartido y comparte desinteresadamente lo que tiene con otras naciones, contribuyendo solidariamente a la realización de los derechos humanos de otros pueblos del mundo.

La "Operación Milagro", desde el 2004, ha devuelto la visión a decenas de miles de ciudadanos y realizado cirugías oftalmológicas gratuitas a 2,4 millones de personas de 34 países de América Latina, el Caribe y África.

Desde el 2005, el Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias (Henry Reeve) ha brindado asistencia médica a más de tres millones de damnificados.

Se mantiene la cooperación en Haití, hermana nación del Caribe que necesita recursos para la reconstrucción y el desarrollo. Han trabajado allí más de 12 mil colaboradores cubanos.

Apartir del 2004, se ha ampliado la cooperación en los procesos de alfabetización y posalfabetización mediante los programas cubanos *Yo, sí puedo* (Premio UNESCO/Rey Sejong), *Ya puedo leer y escribir* y *Yo, sí puedo*

seguir. Hasta noviembre del 2012, se habían graduado del programa *Yo, sí puedo* 6,9 millones de personas y 976 mil del *Yo, sí puedo seguir*.

Señor Presidente:

Cuba mantiene un alto nivel de cooperación e interacción con los procedimientos y mecanismos de la maquinaria de las Naciones Unidas en materia de derechos humanos que tienen aplicación universal, sobre bases no discriminatorias.

Siempre hemos demostrado una inequívoca voluntad de diálogo en todos los temas y con todos los Estados, sobre la base del respeto recíproco, la igualdad soberana, y el reconocimiento al derecho de libre determinación.

Cuba ha consolidado un diálogo positivo con los órganos creados en virtud de tratados internacionales en materia de derechos humanos.

Desde el 2009, se elaboraron cinco Informes Nacionales, tres de ellos ya han sido presentados ante los correspondientes Comités. Actualmente se encuentran en fase de revisión, para su envío, el Informe Inicial de Cuba en virtud del Protocolo Facultativo de la Convención sobre los Derechos del Niño Relativo a la Venta de Niños, la Prostitución Infantil y la Utilización de Niños en la Pornografía y el Informe Inicial en virtud de la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad.

Cuba es Estado Parte en 42 tratados internacionales de derechos humanos y cumple con sus disposiciones. Otros instrumentos de derechos humanos, incluidos ambos Pactos, continúan bajo consideración por las autoridades correspondientes.

El país sostiene vínculos de cooperación con diversas organizaciones humanitarias y de derechos humanos de todo el mundo, tanto en su propio territorio, como en el desarrollo de misiones de colaboración internacional.

Señor Presidente:

Estamos abiertos al diálogo constructivo, respetuoso y apegado a la verdad. Brindaremos las informaciones y aclaraciones necesarias.

Muchas gracias.

Masivo reconocimiento a Cuba por garantizar derechos humanos

GINEBRA, 1 de mayo.—La gran mayoría de los oradores durante el Examen Periódico Universal (EPU) de Cuba reconoció hoy la garantía y protección de los derechos humanos en ese país, a pesar de los daños ocasionados por el bloqueo estadounidense.

Representantes de países de América Latina, África y Asia saludaron y felicitaron en el Consejo de Derechos Humanos los esfuerzos desplegados por Cuba para brindar protección a todas las personas, sin ningún tipo de distinción, informa PL.

Somos testigos del compromiso en ese hermano país para garantizar el bienestar y la seguridad de todos sus habitantes, a pesar de la agresión constante de Estados Unidos, aseguró el delegado de Nicaragua.

"Cuba también enfrenta los mismos desafíos existentes en un país en desarrollo y esos desafíos son agravados por un bloqueo económico incompatible con la promoción y protección de los derechos humanos", precisó la representante de Brasil.

Su gobierno, agregó, destaca y reconoce las medidas implementadas en la nación caribeña para combatir la discriminación por razones de orientación sexual e identidad de género y la existencia de un marco legal de promoción y protección de los derechos de las mujeres.

En el diálogo interactivo Venezuela recomendó a Cuba mantener el combate frontal contra los negativos efectos del bloqueo norteamericano, así como promover en los foros internacionales el derecho a la autodeterminación de los pueblos.

Perú destacó el elevado Índice de Desarrollo Humano



logrado en la mayor de las Antillas, mientras Panamá saludó el trabajo para proteger a mujeres y niños, así como el cumplimiento anticipado de varias de las metas de desarrollo del milenio de la ONU.

La activa solidaridad brindada por el país examinado a los países en vías de desarrollo, como la cooperación en materia de salud y educación, centró las participaciones de muchos de los oradores.

Más de 130 delegaciones se inscribieron para tomar la palabra durante el EPU de Cuba y el denominador común de la mayoría de las intervenciones fue instar a mantener el rumbo actual.

A pesar del amplio reconocimiento internacional, algunas representaciones como la de Estados Unidos mantu-

vieron sus históricos ataques contra el sistema político y social cubano.

Según DPA, la representante norteamericana, Eileen Donahoe, acusó a Cuba de poner en marcha "una amplia y compleja web de disposiciones y prácticas constitucionales, reglamentarias y regulatorias" que dificultan el trabajo de "activistas pacíficos defensores de la democracia".

Al respecto, en sus comentarios finales, el canciller cubano Bruno Rodríguez Parrilla, aseguró que hay "gran diferencia entre defensores de derechos humanos y la acción de los agentes de potencias extranjeras", reporta EFE.

"Cuba no aceptará nunca un proceso de cambio de régimen y, por tanto, algunas sugerencias que se han hecho en esta sala en ese sentido evidentemente no serán atendidas", agregó el Canciller.

Respecto a otros pronunciamientos sobre supuestas violaciones de la libertad de expresión de los medios masivos, Rodríguez Parrilla sostuvo que la mayor garantía de Cuba para la libertad de prensa es que esta es de "propiedad social" y, por lo tanto, no obedece a intereses específicos de la propiedad privada.

En un encuentro posterior con la prensa acreditada, el canciller cubano recordó que la Isla mantiene una fluida, estrecha y sistemática cooperación con todos los mecanismos de Naciones Unidas vinculados con el tema, en relación con sugerencias de los participantes respecto a la posibilidad de que visiten Cuba relatores especiales del Consejo de Derechos Humanos u otros mecanismos de aplicación universal. (SE)



Director Lázaro Barredo Medina.
Subdirectores Oscar Sánchez Serra y Gustavo Bocerra Estorino (a cargo de Granma Internacional).
Subdirector administrativo Claudio A. Adams George

Redacción y Administración General
Suárez y Territorial, Plaza de la Revolución, La Habana, Cuba.
Código Postal 10699. Zona Postal La Habana 6. Apartado Postal 6187

Teléfono 881-3333
e-mail correo@granma.cip.cu
Impreso en el Combinado Poligráfico Granma
ISSN 0864-0424

hoy en la historia

2 de mayo

1808 Levantamiento del 2 de mayo. Madrid se levanta contra Napoleón, se inicia la Guerra de la Independencia.
1898 Desembarca por la playa El Salado, La Habana, la expedición del Coronel Baldomero Acosta, a bordo del remolcador Leyden. >>



NUEVOS SOSPECHOSOS DE ATENTADO EN BOSTON

Tres estudiantes universitarios compañeros de Dzhokhar Tsarnaev han sido formalmente acusados de obstrucción a la justicia y de mentir a la policía durante la investigación del atentado de Boston del pasado 15 de abril, indicaron investigadores federales. Se trata de los kazajos Azamat Tazhayakov y Dias Kadyrbayev, ambos de 19 años, quienes habrían ayudado a Dzhokhar a deshacerse de un ordenador y una mochila; y del ciudadano estadounidense Robel Phillipos, también de 19 años, que está acusado de mentir a las autoridades. (EFE)

IRAQ: OLA DE VIOLENCIA MATÓ 460 PERSONAS EN ABRIL

La ola de violencia en Iraq se ha saldado con al menos 460 personas durante el mes de abril, un balance en aumento en relación al mes pasado, según las cifras oficiales. La mayoría de las víctimas son civiles. En marzo, 271 personas murieron y 906 resultaron heridas en ese país. (AFP)

TRAS SANDY, UNA MAREA DE EXCREMENTOS INUNDÓ NUEVA YORK



Un informe publicado esta semana revela que las inundaciones costeras que provocó el huracán Sandy arrojaron cerca de 38 mil millones de litros de aguas residuales en las vías fluviales de Nueva York y Nueva Jersey, EE.UU. De esos 38 mil millones de litros, 11 mil millones se vertieron en arroyos, ríos, lagos entre Washington, D.C. y Connecticut, de acuerdo con Central Climate, una organización independiente de científicos y periodistas de investigación que analiza el impacto del cambio climático en EE.UU. Nueva York y Nueva Jersey se llevaron la peor parte de los daños, según el informe, ya que tenían las instalaciones y centros de tratamiento de aguas residuales cerca de la costa. (Russia Today)

SISMO DE MAGNITUD 5,8 EN LA INDIA

Al menos dos personas perdieron la vida en el norte de la India ayer, a raíz de un terremoto, mientras que unas 70 resultaron heridas, entre ellas 32 niños que se encontraban en una escuela. Los pequeños resultaron heridos por el parcial derrumbe de algunos edificios escolares y de otros inmuebles en los distritos de Kishtwar y Doda, en el estado de Cachemira, a 450 kilómetros al norte de Nueva Delhi. (ANSA)

**ENVIADA POR LA
TV CUBANA**

JUEVES

CUBAVISIÓN

7:00 Universidad para Todos 8:00 Teleclases 8:30 Repasos para las pruebas de ingreso a la educación superior: Matemática, Historia, Español 10:00 Teleclases 12:00 Orígenes 12:15 Al mediodía 1:00 Noticiero del mediodía

Presidente venezolano rechaza injerencia de Canciller español

CARACAS, 1ro. de mayo.—El Presidente venezolano, Nicolás Maduro, rechazó la víspera la actitud injerencista del canciller español, José Manuel García-Margallo, expresada en sus intenciones de intervenir en los asuntos internos de la nación sudamericana.

Ha salido el Canciller de España a decir que él está listo para venir a mediar en Venezuela. Pues señor no venga a mediar en Venezuela, vaya a las calles a responderle a la clase obrera a la que ustedes le han quitado los derechos al trabajo, al salario, a las pensiones, afirmó el Mandatario.

Maduro le exigió a España "sacar sus narices de Venezuela", a raíz de la propuesta del jefe de la diplomacia española, de mediar entre el Gobierno y la derecha, indicó PL.

Desde Miami, García-Margallo rechazó pronunciarse sobre la respuesta de Maduro, y solo se limitó a decir que las relaciones bilaterales se fundamentan en el "respeto recíproco", informó EFE.

Por otra parte, el presidente de la

Asamblea Nacional (AN), Diosdado Cabello, dijo hoy que los diputados opositores prepararon un guion para atentar contra el órgano legislativo, en alusión al episodio de violencia ocurrido la víspera en el Parlamento.

Su interés es desbaratar el Estado, aseguró Cabello, quien reconoció que constituye algo censurable "haber caído en sus provocaciones".

Los diputados de oposición llamaron la víspera a disolver la AN con una pancarta en la que se leía "Golpe al Parlamento", lo que fue considerado como un acto de provocación a la bancada socialista.

Tras los acontecimientos del martes se convocó a un diálogo entre ambas partes para garantizar el normal funcionamiento del Parlamento, pero los opositores no asistieron.

A su vez, el líder opositor, Henrique Capriles, anunció que este jueves presentará ante el Tribunal Supremo de Justicia un recurso para impugnar las elecciones del 14 de abril.

Evo Morales expulsa a la USAID de Bolivia

LA PAZ, 1ro. de mayo.—El presidente de Bolivia, Evo Morales, anunció hoy la expulsión del país de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (USAID), acusada de conspirar contra su Gobierno, reportó PL.

"Hemos decidido expulsar a la USAID de Bolivia, se va USAID de Bolivia", dijo el Mandatario en un acto por el Día Internacional de los Trabajadores.

Morales acusó a la Agencia de injerencia política en varias organizaciones sociales para desestabilizar su Gobierno, como antes hacia la embajada de la nación nortena.

La invitación a abandonar el país a una institución de Estados Unidos es la tercera que realiza el Presidente desde que llegó al poder en el 2005.

En el 2008, Morales expulsó al embajador Philip Goldberg, acusado de conspirar con la oposición, y en noviembre del mismo año pidió la retirada de la agencia antidrogas del país norteño (DEA) por presunto espionaje.

La USAID operaba en Bolivia desde 1964 y contaba con una de las infraestructuras, flota de automóviles y despliegue de agentes más grande de todas las instituciones existentes en Bolivia.

Morales ya había valorado una posible expulsión de la Agencia el pasado 18 de abril, cuando criticó un discurso del Secretario de Estado norteamericano, John Kerry, en el que calificó a Latinoamérica de patio trasero de su país.

El Gobernante recordó que su nación dejó de ser patio trasero gracias a la liberación económica, la nacionalización de los hidrocarburos y la lucha de los movimientos sociales.

Protestas marcan 1ro. de Mayo en el mundo

WASHINGTON, 1ro. de mayo.—Las protestas marcaron este miércoles el Día Internacional de los Trabajadores en distintos puntos del planeta, incluyendo manifestaciones contra las políticas de recortes en Europa y una huelga general en Grecia, que paralizó el transporte marítimo y ferroviario.

Russia Today informa que bajo el lema "No tienen límite. Lucha por tus derechos", sindicatos españoles organizaron más de 80 marchas conjuntas en todo el país, para decir no a la austeridad y reclamar una nueva política económica.

Por su parte, alrededor de 55 mil indonesios protestaron contra los bajos salarios, muchos de ellos vestidos con trajes de hormiga, para simbolizar la explotación de los trabajadores. En Bangladesh, decenas de miles de personas salieron a las calles para exigir justicia contra los jefes de varias fábricas textiles que se ubicaban en el edificio que se derrumbó la semana pasada.

Los estadounidenses aprovecharon la jornada para exigir una vez más al Congreso la

aprobación de la reforma migratoria. Mientras, miles de trabajadores paraguayos reclamaron en las calles de la capital salarios dignos y acceso justo a la salud y la educación.

Por su parte, el Papa Francisco instó a los políticos a "hacer todo lo posible para reactivar el mercado laboral".

El Presidente venezolano, Nicolás Maduro, destacó las conquistas de los trabajadores y ratificó el compromiso de su gobierno de avanzar a favor de los derechos sociales. A través de la red social twitter, el mandatario destacó que "hoy es día de la clase obrera del mundo; nuestra palabra de solidaridad y lucha con nuestros hermanos que buscan un mundo de Paz e Igualdad".

En Bolivia, el presidente Evo Morales aprobó un aumento salarial del 8 % al sector público. El anuncio oficial fue hecho en un acto por el Día Internacional de los Trabajadores, celebrado en la cétrica Plaza Murillo, de La Paz.

Enrique Peña Nieto, presidente de México, aseguró a los trabajadores que en su gobierno tienen "un aliado para asegurar respeto y pro-



Un grupo de manifestantes se enfrenta a la policía durante una protesta en Alemania.

tección de derechos laborales", cita PL. El mandatario sostuvo un encuentro con líderes obreros y patronales en la residencia oficial de Los Pinos.

Entre vitores a la Revolución Ciudadana, vivas a la patria y a los trabajadores, miles de ecuatorianos desfilaron por las principales avenidas de Quito. El presidente, líder del mayoritario Movimiento Alianza PAIS, Rafael Correa, reiteró que ese es el gobierno de los trabajadores y que los próximos cuatro años serán los de la Revolución Agraria.

2:00 Teleclases 4:30 Noticiero de la ANSOC 4:45 Animados 5:24 Barquito de papel 5:50 Rosita fresita 6:15 Puerta a las estrellas 7:00 Mesa Redonda 8:00 NTV 8:30 De la gran escena 9:00 Insensato corazón 9:44 Este día 9:46 Ni olvidados ni muertos 9:50 Vale la pena 10:05 De nuestra América: Aniceto 11:39 Noticiero del cierre 12:08 CSI: Escapada en vacaciones 12:52 Telecine: A Roma con amor 2:46 Cómo conocí a su madre 3:10 Documental: Monumentos asombrosos de Roma 3:58 Tercer planeta 4:13 Supernatural 4:58 Acusados 6:00 Terra nostra 7:00 Universidad para Todos



6:30 Buenos días 8:30 Terra nostra 9:15 Cine del recuerdo: La diabla 11:15 Otra vez en casa 12:00 Telecentros 6:00 NND 6:30 El mundo perdido 7:00 Los hechiceros de Warvely Place 7:27 Para saber mañana 7:30 Samantha Best 8:30 Confesiones de grandes 8:30 Al duro y sin guante 9:30 Gala del tenis cubano 10:50 Universidad para Todos



8:00 Teleclases 1:00 Noticiero del

mediodía 2:00 Telecentros 5:00 Telecentros 6:30 Tengo algo que decirte 7:00 Entre manos 7:30 Al ritmo de la vida 8:00 NTV 8:30 Arte con arte 8:45 Para leer mañana 9:00 Impronta 9:05 Universidad para Todos 10:05 Un palco en la ópera 11:05 Mesa Redonda



8:00 Programación TeleSur 4:30 Todo listo 4:45 Iguales y diferentes 5:00 De tarde en casa 6:00 Telecine infantil: Princesa Sofía. Érase una vez una princesa 7:00 Sur 7:30 Vitrales 8:00 NTV 8:30 Programación TeleSur



6:29 Letra/Cartelera 6:30 Hola chico 7:12 Naturaleza mágica 7:27 Documental: Guerra de bichos 8:12 Utilísimo 8:34 Documental: Da Vinci: el código que rigió su vida I 9:19 Locos inventores 9:41 Documental: Animales en escena 10:04 D'Cine: Erin Brockovich 12:14 Así es China 12:44 Facilísimo 1:31 Gárgolas 1:51 Malcolm el del medio 2:12 Cuerpos que hablan 3:00 Documentales: Megafábricas. Pescar loca 4:47 Documental latinoamericano 5:12 Re-transmisión de los programas subrayados 8:46 Miénteme 9:28 Re-transmisión de los programas subrayados